fermedades infecciosas respiratorias, el dera rengión isbnuentermeides diarréicas infecciosas o quetroenteritus, el tol rendide son os accidentes y violencias, el 50, mengión son elos cumords pedicado rengión es la tuberculosia. Dentro de estas diez principales caurd as vemos patología de la riqueza de países riques or vemos ctambilémon resolver el problema. En sendog estas de países de la sendor la reviocer resolver el problema de la pobreza en México como país, de la pol - 110dfn Nuevo León y en México enterontenemos causas de muertes ue están señalando una transición entre un país que es pobre y a situación de clases, una situación de dreas, suna situación de la supos, en que con grupos, freas y quases de palses desarrollados westra preprupación estabativ las enfermedades abatibles, es decir os preocupa dieminuir las enfermedades previsibles, cómochacer que Isminuyan and mas las muertes por dastroenterities como hacer que disminuyan Las, muertes por infecciones respiratorias nor eso no sebmede logram tan solo con antibibbleos, tenemos que mejoram das con diciones sociales en las que estamos viviendos sobellorassob sesteg vo gracies a que hubiesen puesto un programa de Planificación Far dades infecciosas, que se han abatido en forma importante muchas ellas a través de las campañas de vacunación, es decir, a través protección específica, empezaron a disminuir en los países antes recurso biológico, por la mejoría de las condiciones sociales. el país se han abatido las enfermedades infecciosas en una forma table, practicamente no tenemos sarampión, practicamente no tenem muertes por sarampión, difteria, tosferina o tetanos. Desde ante que empezaramos a vacunar a la población, estas enfermedades va desapareciendo. Las causas de muerte en el letado de Nuevo León del Estado y del País.

te, veros que en Nuevo León la causa No. 1 son las enfermedades -cardiadam que están también relacionadas al incremento de la esperza de vida, sin embargo, dentro de las dez principales causas tod
vía tenemos causas predicibles, como el segundo rengión que son en

La Universidad de Saind, yo quista a seria a seria frustante tra

la seria saind, yo quista a seria a seria frustante tra

la seria problema tan amplia a seria seria frustante tra

la seria problema tan amplia a seria seria ser el tiempo, pero es

la serio verlo así, nuembra el seria de la tiempo. Yo quiero 
dias en muy breves palabres que la la seria de Reserva y la Facultad de

mistario un sitio donde la face de Reserva y la Facultad de

mistario un sitio donde la face de Reserva y la Facultad de

mistario, particularmente, na seria de Reserva y la Facultad de

mistario por parte de los escriberas de la companio de Reserva de la servicio ha tenido de la servicio de la tercera
vienen de fuera de la servicio de la tercera
vienen de fuera de la servicio de la tercera
vienen de fuera de la servicio de la tercera
vienen de fuera de la servicio de la tercera
vienen de fuera de la servicio de la tercera-

Paro recientementa de la moro León, ha emprenda de camino complementario de la marco desir diferente, porque de la la desir de la marco del marco de la marco de la marco de la marco del marco de la marco del marco del marco de la marco del marco de la marco de la marco de la marco de la marco del marco de

Comentarista: Dr. Amador Flores Aréchiga. La Universidad de Nuevo León, tiene participación en Problemas de Salud, yo quisiera señalarlos, porque sería frustante tra tar un problema tan amplio y verse limitado por el tiempo, pero es necesario verlo así, nuestra obligación con el tiempo. Yo quiero señalar en muy breves palabras lo que la Universidad de Nuevo León, hace respecto a la Salud. Ha sido por muchos años el Hospital Universitario un sitio donde la Facultad de Medicina y la Facultad de Enfermería, particularmente, han tomado acciones encaminadas a mejo rar y atender los problemas de la Salud, al mismo tiempo que se reprende por parte de los estudiantes de Pre-grado y Post-grado en el proceso de atender a los pacientes. No me queda a mi hablar so bre los beneficios que el Hospital Universitario durante más de 30 años de servicio ha tenido sobre la población carente de recursos de Monterrey, del Estado y es bien conocido que más de la tercera parte vienen de fuera del Estado de Nuevo León.

que la Universidad de Vuevo León, na realizado hace poco de más de

Pero recientemente la Universidad de Nuevo León, ha emprendido un camino complementario, yo no puedo decir diferente, porque en realidad nadie que yo haya escuchado pretende que el Hospital de je de ser un buen lugar de enseñanza, simplemente se advierte que el Hospital no es un lugar suficientemente completo de enseñanza ni para la atención, ni para la asistencia del número total de personas que llegan al Hospital, esto es conocido por todas las Institucio - nes, es limitado en cuanto a que los problemas que se producen se tratan o se complican en otras partes y no en los hospitales. Es por ello

profesional Hemos salido con maestros que han dejado el aula

que la Universidad de Nuevo León, ha realizado hace poco de más de un año un intento formal de intervenir directamente, en los problemas de salud a nivel primario, directamente a la comunidad. Esto se ha logrado gracias a la participación entusiasta de tres facultades específicamente, o en mayor proporción en trabajo aportado, la de Enfermería, la de Odontología y la de Medicina de la Universidad de Nuevo León.

versitario un sitio donde la Facultad de Medicina y la Facultad de

Lo que se propone es terminar, o participar en borrar loslímites geográficos políticos que hacen que unas Instituciones no co laboren con otras, hemos querido salir de un Hospital Universitariodel cual estamos muy orgullosos para realizar trabajo en la comunida y queremos también lograr a la postre estar orgullosos en este otrotipo de trabajo. Hemos salido a ella con estudiantes que buscan unbeneficio directo de la población que atienden, además de buscar elaprendizaje de conocimientos que necesitan para una buena formaciónprofesional. Hemos salido con maestros que han dejado el aula comoúnico sitio de trabajo, para buscar el trabajo de campo como un sitio de realización y de mejor instrucción para los estudiantes.

Hemos salido con residentes en medicina familiar, la residencia más joven dentro de nuestra Universidad dentro de la Facultad de Medicina, en donde hay un concepto nuevo que vuelve un poco sobre los pasos matizándolo con nuevas técnicas de aprendizajes y de sistemas de salud. Creemos que se ha cerrado un círculo vicioso sobre la companya de saludo de la Facultad de Medicina, en donde hay un concepto nuevo que vuelve un poco sobre la mas de salud. Creemos que se ha cerrado un círculo vicioso sobre la companya de saludo de medicina familiar, la residencia más joven dentro de nuestra Universidad dentro de la Facultad de Medicina, en donde hay un concepto nuevo que vuelve un poco sobre la mas de saludo. Creemos que se ha cerrado un círculo vicioso sobre la companya de mas de saludo.

en realidad nadie que yo haya escuchado pretende que el Hospital de

enseñanza y es el círculo vicioso de que en un momento el médico ge neral, que existió hace 30 ó 40 años se vió obligado a limitar el-campo de acción, debido al avance de la ciencia, al limitar su campo de acción, logró profundizar sus conocimientos y ésta profundi-dad de conocimientos impactó sobre sus estudiantes. Cuando él como-un egresado de la Facultad, regresa como maestro ahí se inicia un -círculo vicioso en donde los estudiantes son enseñados por especialistas, los cuales desean convertirse, esto es natural, como sus --maestros, en especialistas.

sidencia en medicina familiar logre el doble objetivo de un médicobien preparado, de un médico con capacidad profesional para resolver
los problemas, al mismo tiempo que tiene un status profesional reco
nocido que logre regresar al círculo de influencia del maestro hacia el estudiante hacia el interés por la práctica general de la me
dicina, la práctica más productiva, la práctica más redituable y la
práctica más barata. Sabemos que la medicina de especialidad es nece
saria, pero es cara, y sabemos que el médico general es necesario y
es una forma de llegar a una medicina de bajo costo de primer nivel
que ya muchas veces se ha citado en esta reunión, es por ello que se ha fijado un programa en Guadalupe, y la idea de ir a Guadalupe no es tan sólo porque este Municipio del área metropolitana tiene problemas de salud acentuados, es que también tratamos de salir de un
sistema y tratamos de probar formas nuevas en el sistema de medir -

206

205

204

13

O STATE OF THE PARTY OF THE PAR

el servicio médico. Este debe de medirse en función de los resultados y hemos limitado geográficamente nuestro programa como una for ma técnica de poder medir objetivamente el resultado de nuestra acción, y en Guadalupe hemos dado muestras de como estamos abiertos a la participación con otras Instituciones; sea los Servicios Coordinados de Salud Pública en el Estado de Nuevo León, sea el D.I.F., antes Instituto de Protección a la Infancia ó sea el Instituto Mexicano del Seguro Social o el Municipio.

limites geograficos políticos que acea que unas Instituciones no

ensenanza y es el circulo vicioso de que en un momento el médico de

Queremos salir del que una Institución que quiere hacer -una acción de salud necesita tener un espacio físico donde realizar se y un sistema administrativo que dependa de él, para poderse rea lizar, queremos librarnos de las ataduras administrativas y colabo rar con el recurso humano que tiene la Universidad en los progra mas que otras Instituciones tienen y que por falta de recursos huma nos no logran resultados óptimos. Esperamos que nuestra experien cia nos enseñe el camino, no prejuiciamos de que necesariamente por haber cambiado vamos a tener éxito, pero si pensamos que la diferen cia entre el éxito y el fracaso es la capacidad de cambiar, no cre emos en el éxito del proyecto tal y como lo diseñamos pero que cuan do se adquiere la actitud de cambio probando y probando, que es el único método humano en que las cosas se demuestran, o demuestran su bondad; terminaremos por encontrar el camino, y es el camino que la Universidad de Nuevo León, busca en su participación de los proble mas de Salud del Estado.

-206

LOS PROBLEMAS DE LA SALUD DE LOS DERMICHABIENTES DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL EN NUEVO LEON.

El objetivo fundamental de la seguridad social en México su cuidar y promover la Salud de su población amparada.

La Ley Ponencia : Los Problemas de la Salud de los Derechoha bientes del Instituto Mexicano del Seguro Social en Nuevo León.

a salud, la as Conferenciante: Dr. Ricardo García Roel os medios de sub

natancia y los servicios sociEstudios: Médico Cirujano, U.A.N.L.

Médicos del Instituto Mexicano del Seguro

Médicos del Estado de Nuevo León.

Con base a estos princípios legales el Instituto Mexicano

Comentarista : Dr. Cecilio s. Escobar

llado en forma trascendente las acciones de la prestación médica.

con los recursos actuales.

La organización tiene como base operacional el sistema medi
co familiar en la cual se ofrece a la población derechohabiente la atención de medicina general que requiere, procurando fortalecer la
cojor relación posible entre el médico y sus derechohabientes.